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Riegos de Levante y Junta Central del Júcar 
llaman a la movilización 
El portavoz, Ángel Urbina, denuncia que no se le permita hablar en el Pleno 
para pedir agua de calidad Habrá concentración en la Plaça de Baix 
durante la sesión plenaria 

GENOVEVA MARTÍN/ELCHE 

 
La cita es el próximo lunes, a las 10.30 horas, 
en la Plaça de Baix. Los llamados son los 
agricultores de la provincia de Alicante. El 
motivo, el habitual en los últimos dos años, «la 
defensa del trasvase de un Júcar-Vinalopó de 
agua y no uno de vertidos y retornos de 
riegos», tal como reza el pasquín que el 
portavoz de la Comunidad General de Riegos 
de Levante, de la SAT San Enrique y de la 
Junta Central de Usarios del Júcar-Vinalopó, 
Ángel Urbina, tiene previsto distribuir en Elche 
y el resto de la provincia en las próximas 
horas. 
 
El objetivo, tal como dejaba claro ayer Urbina 
en una comparecencia pública, no es otro que 
conseguir caudales del trasvase Júcar-Vinalopó 
de «la misma calidad que la del Tajo-Segura, y 
al mismo precio». Si no se cumplen ambas 
premisas, aseguró Urbina, los regantes a los 
que representa no quieren ni querrán el agua. 
Dicho de otra manera, la nueva toma del Júcar 
decidido por el Gobierno Zapatero, que se 
realizará en el Azud de la Marquesa para los 
regantes de la provincia de Alicante, es 
totalmente inadecuada. 
 
Urbina insistió en que dispone de estudios 
realizados en las universidades de Tejas y 
Granada en los que se demuestra que las 
aguas, en la toma del Azud de la Marquesa, 
son de tan mala calidad como las del Río 
Segura, con una conductividad superior a 
1.500 micro siemen. Según él son el resultado 
de «los caudales sin depurar de una área de un 
millón de habitantes y de los retornos de las 
aguas de las grandes fincas de los señoritos de 
la Ribera que no quieren modernizar sus instalaciones». Añadió: «Es vergonzoso 
que el PSOE haya caído en la trampa». 
 
Aviso a la Subdelegación 
 
El enfado de Urbina no es el primero ni será el último. Ayer, su malestar era doble. 
Recordó que el pasado 18 de julio, tras enterarse las comunidades de regantes que 
el Ayuntamiento de Elche aprobará en sesión plenaria, el próximo lunes, la petición 
de 2,5 hectómetros a la Junta Central de Usuarios del Júcar Vinalopó para el baldeo 
de calles y riegos de jardines, solicitó al equipo de gobierno poder intervenir ante el 
Consistorio y los asistentes al Pleno para explicar por qué los regantes se oponen a 
la utilización de estos caudales. «Este trasvase para baldear calles es de 
vergüenza», precisó el portavoz.  
 
Insistió ayer que no hay más que una repuesta: la mala calidad de los mismos. 
Ésta se podría remediar con una toma establecida en Antella, donde todavía no se 
han incorporado al río los retornos de los arrozales. 

MAPA. Ángel Urbina muestra los trazados 
del Trasvase Júcar-Vinalopó durante su 
comparecencia de ayer. / ASOCIACIÓN 
FOTOGRÁFICA 

Llamada a los alcaldes del Vinalopó 
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El equipo de gobierno, dijo, ha dado la callada por respuesta a su petición, por lo 
que ha enviad a la subdelegada del Gobierno, Etelvina Andreu, una comunicación 
en la que le informa de la celebración de la concentración de agricultores, el lunes 
por la mañana, en la Plaça de Baix. 
 
Urbina lo llama una reunión informativa sobre los motivos de su solicitud de 
intervención en el Pleno. Según fuentes municipales, el secretario del Ayuntamiento 
está elaborando un informe jurídico sobre la legalidad de la intervención del 
portavoz de los regantes en la sesión plenaria del lunes. Todo apunta a que los 
argumentos jurídicos serán contrarios a la misma. 
 
De ser así, la concentración tendrá lugar. Urbina, explicó ayer, no se conformará 
con informar sobre su petición, sino también sobre «la existencia de otras 
alternativas de toma en el curso bajo del Júcar, mucho mejores en cuanto a la 
calidad de las aguas y su coste». Esta es la pelea. 
 
Argumentos técnicos 
 
Ángel Urbina, para avalar sus argumentos, recordó ayer que «ya en 1988 los 
técnicos desecharon la posibilidad de tomar el agua del Júcar para su trasvase al 
Vinalopó en el Azud de la Marquesa, debido a su mala calidad». 
 
Insistió en que, además, «Europa sólo conoce un proyecto de trasvase, el que 
reconocía la idoneidad de tomar los caudales en Cortes de Pallás». Afirmó que 
existe una solución para ahorrarse «el 50% del proyecto», que cambió el Ministerio 
de Medio Ambiente tras llegar el PSOE. 
 
«No hay más que coger el agua en el río, después de que Valencia se haya 
servido», explicó esgrimiendo un plano donde se podía ver los distintos trazados 
posibles y el que ha decidido el Gobierno. Precisó que las alternativas se enviaron 
al ministerio bajo la forma de alegaciones, hace varios meses, pero que siguen sin 
recibir respuesta.  
 
Según él, la ministra de Medio Ambiente, Cristina Narbona, no responde a las 
alegaciones porque «no tiene argumentos técnicos para refutarlas». Urbina aseguró 
que mientras no se ofrezcan dichos argumentos, no cambiará su postura contraria 
a la toma en el Azud de la Marquesa.  
 
Apostilló que «el pueblo no quiere ese trasvase» y que «los regantes de Elche no se 
merecen que se les trate de esta manera». Desde hace un año, precisó, los 
agricultores ilicitanos se tienen que conformar con «cinco minutos de agua, de 
miseria», lo que ha provocado el arranque masivo de miles de árboles con «un 
campo totalmente esquilmado». 
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